

PARA ESTA SEMANA**MISA A Nª Sª DE LOURDES**

Martes día 11, a las 18 hs, en la Iglesia parroquial de Goiáns.

Volvemos a celebrar la misa mensual en honor de Nª Sª de Lourdes, pero será en la Iglesia parroquial de Goiáns, en lugar de la Capilla de Xoane, debido al aforo.

FIESTA DE Nª Sª DE FATIMA

Jueves, día 13: Misas a las 8,30 hs y a las 20 hs.

FIESTA DE SANTA GEMA:

Viernes, día 14: Misa a las 20 hs, int devotos

FUNERALES

Viernes día 14, a las 20,30 hs: Funeral 1º Aniversario por José Cotelo Veira y su esposa Maruja González Bardanca

CONVIVENCIA CON LOS CONFIRMADOS

Queridos jóvenes que os habéis confirmado el pasado mes.

Atendiendo a la sugerencia de muchos de vosotros, OS INVITAMOS A UNA NUEVA CONVIVENCIA que será dirigida por Javi García, delegado diocesano de pastoral juvenil y su equipo

Próximo sábado día 15

De 17 hs a 19 hs

Salón Parroquial.

Entre otras propuestas trataremos de organizar una peregrinación a Santiago en este Año Santo.

¡OS ESPERAMOS!

**A XANELA SEMANAL**

Hoja parroquial de la Unidad Pastoral de Carballo

¡GRACIAS, CATEQUISTAS!**EL PAPA CREA EL MINISTERIO DEL CATEQUISTA**

Queridos catequistas:

Al conocer la noticia de que este martes día 11 de mayo, el Papa Francisco establecerá formalmente el ministerio de catequista, a través de un Motu proprio "Antiquum ministerium", y que presentaremos oficialmente en la parroquia en su momento.

Y finalizando ya este curso de la pandemia 2020/21 quiero dirigiros estas breves pero cercanas palabras para valorar el maravilloso servicio que realizáis en la Iglesia, y deciros de corazón: **"Muchas gracias catequistas"**

Son muchos los esfuerzos y las horas que, gratis y por amor de

Dios, dedicáis a la tarea catequética en las parroquias de nuestra Diócesis. ¡Cuántos niños y jóvenes han pasado por vuestros grupos para recibir las catequisis de comunión o confirmación junto a vuestro cariño y testimonio!

Sabed que el mejor método catequético inventado hasta ahora para los niños y jóvenes (y que nunca ha sido superado por ningún otro) es vuestro ejemplo.

Que ellos vean en vosotros, catequistas, un modelo de cristiano que vive con alegría el seguimiento de Jesucristo en la Iglesia.

Soy consciente de que ser catequista exige esfuerzo y paciencia. Junto al tiempo requerido para cada sesión de catequesis, son muchas las horas de reuniones y de preparación personal para que la catequesis produzca los frutos que el Señor desea. Seguro que a veces os habéis ido tristes a casa al no ver los resultados inmediatos.

Cuando tengáis la tentación de tirar la toalla, ¡no lo hagáis! Coged esa toalla, secaos el sudor de la frente y continuad adelante. El Señor Jesús está con vosotros, os acompaña y da fuerzas en esta tarea tan fundamental para la transmisión de la fe. No perdáis nunca la alegría y la ilusión. El Señor os ama, y la Iglesia os apoya y os valora.

Que el Señor os bendiga y recompense

José García Gondar



A páxina de D. Xosé Pumar

Tierra de Santiago

Así se clasificaba en el medievo un territorio anejo al Sepulcro del Apóstol Santiago. Su descubrimiento (829-830) causó gran emoción tanto en la jerarquía eclesiástica como en los reyes de Asturias, que, entonces, regían Galicia. Teodomiro, el obispo de Iria vendrá a ser sepultado cerca del Apóstol. Tenemos la lápida que cubrió los restos del obispo expuesta en la Catedral, hallada cuando las excavaciones de mediados del siglo pasado.

El rey Alfonso II el Casto se convierte en el primer peregrino real que acude a Compostela. Y dona al Apóstol un territorio de tres millas en derredor.

Una milla romana era una medida de longitud. Se entendía que una legión del ejército romano desfilando y dando mil pasos constituía una milla. Cada paso era algo así como metro y medio. En total, la milla romana es de 1.478 metros. Redondeando, pues, eran 4 y ½ kilómetros.

Pero siguen las concesiones al Sepulcro. En el año 854, Ordoño I, alarga la anterior concesión a 6 millas. Alfonso III, en el año 869, la extiende a 12 millas. Finalmente, Ordoño II, en 915, prolonga la concesión a 24 millas, en circuito, en torno al Sepulcro del Apóstol.

Con este ensanchamiento del territorio, que llamarán Tierra de Santiago, resulta que al Apóstol se le donan unos 36 kilómetros en torno al Sepulcro.

¿Qué suponía esta concesión real? No era donación de la propiedad del territorio, sino un derecho jurisdiccional. Entre otros derechos tenemos el de que nadie podría construir fortalezas dentro de ese territorio. Los prelados de Santiago percibirían para la Catedral la mitad de los derechos reales que se generasen en Tierra de Santiago.

Con la última ampliación de Tierra de Santiago resultó que ésta sobrepasaba con mucho los límites del río Tambre por el norte y del río Ulla por el sur. Y se quería que ambos ríos fuesen el límite de Tierra de Santiago. Se procedió a una adecuación de su territorio dentro de ambos ríos. Y así, Tierra de Santiago limitaba norte y sur con ambos ríos, por el oeste con el mar y por el este con el río Iso, que es un afluente del Ulla, nace cerca del Tambre y corre hacia el embalse de Portodemouros. Así, hoy (V. Fueros Municipales de López Ferreiro, p. 144).

Doña Urraca, hija de Alfonso VI, confirmó esta conformación de Tierra de Santiago en decreto del año 1.120.

Claro que a Santiago pertenecieron otros territorios además del indicado, como Dubra y Montaos, pero no eran estrictamente Tierra de Santiago. En las riberas del río Iso (tan significativo en la historia xacobeá) nació sor Concepción Vázquez Curros, que ahora reside en Carballo. Es una Hermana de la Caridad que se desvive por atender a las compañeras mayores. Así las cuida y lleva al Centro de Salud.

Felicitemos a las Hijas de la Caridad porque celebran la fiesta de la cofundadora Santa Luisa de Marillac.



Don Xosé

La luna entra en cuarto menguante. Las sombras de la noche se diluyen en la oscuridad y, según decían los mayores, la savia de los árboles baja de los tallos a la raíz. Igual la sangre se agría también, desciende a los pies y ya la cabeza piensa al ralentí. Por eso llegan esos ecos agrietados de la crispación desde la Mese-ta. Será que los cuernos de Selene arremeten con furia contra la muletilla de la concordia. Claro que allí nunca han podido escuchar a un cura que conozco. Es de esos que aún llevan gorra, gafas semioscuras y bastón, y de paso ligero pese a su propecta edad.

Don Xosé no es un soldado de la Iglesia porque él es hombre de paz. Es de esos curas que lee el Evangelio por el derecho. De hacerle una escultura habría que ponerle los libros sagrados en una mano, y en la otra, las poesías de Rosalía de Castro. Es callado, pero cuando sube al púlpito encandila.

Sus escritos están cargados de poesía y convierte carballeiras y ríos en parajes de ensueño y envueltos en perfiles fantásticos. También tiene sus secretos. Los escribe en su diario en latín para que nadie se los lea. La lengua de Virgilio es como la llave del alma y no necesita que la tire al río para que nadie la encuentre y pueda interpretar sus renglones más íntimos.

No hay como poner las barreras del saber para proteger el patrimonio intelectual. Interpone una montaña difícil de alcanzar para evitar que husmeen en sus pensamientos. Son tesoros enterrados en un manto de sabiduría, esa gran muralla que para treparla se necesita mucha humildad, como la suya. Al fin y al cabo debe saber que nadie llega a ser tan poderoso que quede libre de las desgracias.

Publicamos y agradecemos el artículo sobre D. José Pumar Gándar, publicado por Xosé Ameixeiras en La Voz de Galicia